
 

 406

立法院公報 第 105 卷 第 56 期 委員會紀錄 

9、 

有鑑於許多豬農對於沼氣發電之申請資格、條件等相關資訊仍不甚了解，建請農委會針對沼

氣發電等鼓勵、補助、罰則等相關資訊應再舉辦北中南東各一場說明會，讓豬農對沼氣發電有

更深之了解，是否有當？敬請公決 

提案人：張麗善 

連署人：王惠美  孔文吉 

10、 

有鑑於農會法第廿十五條之一條文修訂草案內容牽涉農會組織甚鉅，基層農民疑慮甚多，建

請農委會應於兩周內至少於北中南東各舉辦一場公聽會，聽取基層民意，其公聽會會議紀錄應

於各場次辦理結束一周內分別送交立法院經濟委員會。 

提案人：王惠美  廖國棟  張麗善  孔文吉 

11、 

鑒於國內各地大專院校用電量龐大，因應夏日極端氣候，電量恐將持續攀升，且用電設備效

率低落也致無法有效節電。經濟部應會同教育部研議訂定大專院校能源效率改善目標，並協助

媒合 ESCO 業者提供技術的協助。請經濟部於一個月內提出與教育部改善大專院校能源效率目

標，送交立法院經濟委員會參酌。 

提案人：邱志偉  蘇治芬 

連署人：蘇震清  陳曼麗  王惠美   

12、 

離岸風電為經濟部規畫之重要綠色能源，亦為達成 2025 非核家園之重要替代能源，為使相關

目標期程得以落實達成，政府應積極整合具備資金、技術及政策配合度之相關國公營事業帶頭

進行，帶動民間相關產業共同發展，爰請經濟部於一個月內（2016 年 7 月 22 日(五)前）提出具

體推動計畫，向本委員會報告。 

提案人：林岱樺  蘇治芬  陳明文  王惠美 

13、 

為達成 2025 非核家園政策目標，相關綠能發展已經刻不容緩，其中畜牧業之沼氣發電兼顧環

保及綠能需求，應加速推動，為提高相關農戶之配合意願，以達成沼氣發電之政策目標，請經

濟部會同農委會於一週內（2016.6.29(三)前）研議協調出具有政策吸引力之每度購電價格，並

向本委員會提出書面報告。 

提案人：林岱樺  蘇震清  蘇治芬  王惠美 

14、 

為落實 2025 非核家園政策，相關綠色能源開發政策必須即刻啟動執行始能達成，其中離岸風

電之規劃目標預定 2020 年須完成架設 100 支離岸風機、2025 年須完成 600 支風機、 2030 年須

完成 800 支風機以達成 4GW 之發電量，然而相關達成目標所需之相關專用碼頭之建置、風電船

隊及相關規劃卻無訂定具體管控期程及執行步驟，請經濟部於一個月內（2016.7.22(五)前）會
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同國發會、農委會及內政部等相關單位訂定相關之具體期程及執行步驟，並由國發會主導協調

相關中央、地方機關按期程、步驟執行之，必要時以列為行政院重大政策方式辦理之，以確保

非核家園政策目的之達成。 

提案人：林岱樺  蘇震清  蘇治芬  王惠美 

15、 

有鑑於農會非一般民間團體，其在政府推動農業政策上具舉足輕重的角色，復查目前年輕農

民比例逐年提高，但進入農會成為代表、理監事的比例仍偏低，且現在女性對社會的貢獻度由

國際及台灣來看，都相當重要，農會也應落實希朵 CEDAW 性別平等主張，保障婦女之參與權

，爰建請農委會研擬具體措施以針對鼓勵年輕農民加入農會，給予優秀女性能在農村、農業、

農民三農的事務上有參與之機會。 

提案人：林岱樺  王惠美 

連署人：蘇震清 

16、 

鑑於蔡英文總統選舉政見為達成 2025 年再生能源發電占比 20%之政策目標，除持續推動各類

再生能源外，特別提高太陽光電及離岸風電推廣目標，並以推動地面型太陽光電設置專區、檢

討調整相關法規及成立行政院層級跨部會溝通平台等，全力加速及擴大再生能源，展現政府積

極推動再生能源之決心。建請行政院責成經濟部、農委會、國家發展委員會及原住民族委員會

得評估是否於原住民族地區設置再生能源專區。 

提案人：孔文吉 

連署人：王惠美  林岱樺 

17、 

請農委會會同經濟部，一個月內針對高污染土地滯洪池等提出實質設立示範點及時程規劃。 

提案人：張麗善  林岱樺  王惠美  孔文吉 

主席：現在進行處理。 

請問各位，對第 1 案有無異議？ 

針對第 1 案，行政部門有跟提案委員協調，因為第 21 次會議已有類似提案通過，所以希望撤

案。 

廖委員國棟：（在席位上）要撤案嗎？可以做文字修正啊！好啦！ 

主席：謝謝廖委員。第 1 案撤案。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？ 

本案有文字修正意見，建議將倒數第 3 行「爰要求」以下之文字修正為「爰要求經濟部於三

個月內研擬將蘭嶼島上存放之放射性廢棄物移回核能電廠存放之可行性納入計畫」，其餘照原

提案內容通過。請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 
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請問各位，對第 5 案有無異議？ 

請農委會曹主任委員說明。 

曹主任委員啟鴻：主席、各位委員。本案有關經濟部李部長在記者會提出與農委會協調出 1 萬公頃

左右的農地，這跟事實不符，因為這是整個盤點，所以我們建議把「農地」改為「土地」。 

主席：「一萬公頃」要留著嗎？ 

曹主任委員啟鴻：是的。 

主席：好，修正通過。 

曹主任委員啟鴻：這裡頭總共有三個地方，「農地」全部改為「土地」。 

主席：是，修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？ 

本案有文字修正意見，建議將倒數第 2 行中之「二週內」修正為「一個月內」，其餘照原提

案內容通過。請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 7 案有無異議？ 

本案有文字修正意見，建議將第 3 行中之「一週內」修正為「一個月內」，其餘照原提案內

容通過。請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？ 

請農委會曹主任委員說明。 

曹主任委員啟鴻：主席、各位委員。我們建議將本案第 1 行「周圍環境及農田耕種」等文字修正為

「周圍環境及未來該農田耕種」，另倒數第 2 行「農委會應於一星期內提出環境評估影響報告

」等文字修正為「農委會應於一個月內召集作物、土壤、化學、微生物等專家學者，提出環境

與土壤影響規劃報告」。 

主席：好，修正通過。 

請問各位，對第 9 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 10 案有無異議？ 

本案有文字修正意見，建議將第 2 行中之「兩周內」修正為「一個月內」，其餘照原提案內

容通過。請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 11 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 12 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 13 案有無異議？ 

本案有文字修正意見，建議將第 3 行中之「一週內（2016.6.29(三)前）」修正為「一個月內

（2016.7.21(四)前）」，並將倒數最後一行的「每度購電價格」增加「計算機制」等文字，其

餘照原提案內容通過。請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 14 案有無異議？ 

請國發會龔副主任委員說明。 

龔副主任委員明鑫：主席、各位委員。本案倒數第 2 行原來的文字是「並由國發會主導」，我們建
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議修正為「提報行政院能源及減碳辦公室」。因為該辦公室本來就是跨部會協調平台，而且是

行政院層級，應該有更好的功能。以上。 

主席：好，修正通過。 

請問各位，對第 15 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 16 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 17 案有無異議？ 

本案有文字修正意見，建議修正為：「請農委會會同經濟部，於一個月內針對高污染土地滯

洪池等，向各縣市政府徵詢可提供做為太陽能發電之地點，並提出實質設立示範點及時程規劃

。」。 

請農委會曹主任委員說明。 

曹主任委員啟鴻：主席、各位委員。因為高污染土地的問題是由環保署主管，所以應該加上環保署

，修正為：「請農委會會同經濟部、環保署……」。 

主席：好，本案文字照方才說明的兩項修正意見修正通過。 

現在繼續進行詢答。請孔委員文吉質詢。 

孔委員文吉：主席、各位列席官員、各位同仁。根據經濟部的報告，2025 年要達到非核家園的目

標，這件事情很多委員都非常關心，請問部長，屆時再生能源的發電量是不是希望能達到

20,000MW？ 

主席：請經濟部李部長答復。 

李部長世光：主席、各位委員。那是太陽光電。 

孔委員文吉：現在台電也提出水力發電計畫。根據報導，台電不放棄在全台各地興建水力發電設施

，這部分是不是可以請黃董事長說明一下？ 

主席：請台電公司黃董事長答復。 

黃董事長重球：主席、各位委員。其實水力發電分成兩種，一種是水庫型的，一種是川流型的。川

流型才屬於再生能源，就是在河川流域裡面，量比較小。現在就是只要量小，但是可以發電，

也就是小型水力的意思啦！ 

孔委員文吉：過去推動水力發電都遭到困難，好比說，你們要在原住民地區興建西寶水力發電廠，

環保團體也都反對啊！ 

黃董事長重球：那是水庫式的，所以比較困難。如果屬於再生能源發展條例規範的，那是川流式的

，規模比水庫式的小很多、很多。 

孔委員文吉：目前再生能源的發電量只占 5.6%嗎？ 

黃董事長重球：這是把傳統的水力發電，也就是水庫式的都算進去。 

孔委員文吉：你們現在水力發電定案了沒有？ 

黃董事長重球：委員是指小水力的部分嗎？ 

孔委員文吉：就是你們要在全台各地興建水力發電設施，定案了沒？行政院核定了沒有？ 

黃董事長重球：沒有，因為那是非常小、非常小，一個點、一個點地做，所以並沒有一個整體的、


